Maryvonne NICOLET-GOGNALONS

Éric Fuchs: l'éveilleur

Genève, Slatkine, 2021, 102 p.

Une très bonne biographie qui retrace la longue carrière et les idées d'un théologien genevois encore bien vivant. Ce penseur et promoteur de dialogues profonds est connu pour avoir dirigé le Centre protestant d'études, puis l'Atelier œcuménique de théologie. Après une thèse intitulée Le désir et la tendresse (TF 121), qui aborde notamment la sexualité et qui éut un large écho, il fut nommé professeur d'éthique à l'Université de Lausanne. Ensuite, il devint titulaire d'une nouvelle chaire d'éthique à l'Université de Genève. Il multiplia en même temps les rencontres et les ateliers, ne cessant de publier des livres et de donner des conférences, de participer à des débats. Il eut un rôle décisif pour faire avancer les réflexions sur l'éthique dans le champ médical. Ses racines chrétiennes protestantes et sa foi, ouverte au questionnement mais solide, donnèrent à toutes ses contributions une grande densité. Il prise la transmission des valeurs, témoigne de sa reconnaissance pour tout ce qui l'a fait, revendique une liberté qui comporte la responsabilité, le respect et l'écoute de l'autre : dans l'amour, l'amitié, les relations humaines en général. Éric Fuchs ne glisse jamais dans l'angélisme. Il regarde en face les réalités du monde et les dérives de la nature humaine. Mais il invite chacun, en toute lucidité, à tracer son chemin de liberté et de responsabilité. Pour éclairer ce chemin, il apporte aussi, bien sor, sa compréhension des textes bibliques, sa foi et son espérance de chrétien protestant. was 8.71.4900